

# LA LIBERIA

SEMANARIO INDEPENDIENTE

SUSCRIPCIÓN

España, trimestre . . . 1,25 pesetas  
 Portugal, ídem . . . 3,00 reis  
 Republica Argentina, año 7,60 pts.

PAGO ADELANTADO

ANUNCIOS

esquelas de defunción, reclamos  
 y comunicados, a precios  
 convencionales.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Núm. 658

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Campo del Barro, hotel.

## Contra las malas lenguas

Fatuo se deriva de hablar; lo que significa o quiere decir que los que hablan mucho, y sin prudencia, son unos tontos, unos necios, ignorantes e insensatos. Atad vuestra lengua, decía un sabio, contenedla, y obligadla a detenerse, porque el río que se desborda, se llena de cieno.

Teócrito, oyendo hablar Anaximenes, decía: Sólo tiene una gota de buen sentido, y es un río de palabras, porque han afilado sus lenguas, como una espada, y han tendido, como un arco, aquellas lenguas amargas para herir con sus saetas a los inocentes; pero queriendo causar daño a otros, se perjudican a sí mismos.

Demóstones contestó a los que le preguntaban ¿por qué el hombre tenía dos oídos y una sola lengua?, que era para que el hombre escuchase dos veces antes de hablar una.

El colérico pierde de tal manera la ciencia o el conocimiento que ya no sabe lo que hace ni tampoco lo que dice, balbuceando su lengua viperina las maldades que siente en su corazón, apagando toda prudencia, toda paciencia, toda caridad, toda justicia y toda humildad; siendo, a la vez, causa de guerras, de discordias y deseos de venganza. Los perros ladran y también muerden, así hace el hombre vengativo y de mala lengua: ladra y muerde, enseña los dientes como jabalí, lanza dardos, con su lengua, como la serpiente, y no respeta ni a vecino, ni a amigo, ni a superior, ni a nadie; pues su único fin es hacer daño y herir, aunque sea injustamente y tenga que valerse de la mentira o de la calumnia.

Sin embargo, hay dos clases de ira: la que previene a la razón, que se apodera de ella y hace hablar y obrar al hombre; siendo en este caso la ira la que propiamente habla y obra, porque las palabras y las operaciones se atribuyen al agente principal, que, en este caso, es la ira. Hay otra ira que sigue las inspiraciones de la razón que si ve como instrumento suyo y, entonces, las palabras y las obras son actos de justicia que no se atribuyen a la ira sino a la razón, por eso es, muchas veces, la ira el deseo, el amor de la justicia y de una venganza justa.

Sócrates decía a un joven: habla para que te conozca, porque la lengua es el espejo del corazón. Cuando se abre un vaso lleno de infección, espante mal olor: de la misma manera el corazón maldado deja escapar por la lengua la corrupción de que está lleno. La vasija, que contiene un de-

licioso perfume, despiden buen olor, como la lengua que está al servicio de un alma inocente.

Es la palabra una cosa muy ligera, puesto que vuela rápidamente; pero hierde de un modo mortal: pasa como una flecha pero quema y penetra fácilmente en el alma; se la deja caer sin dificultad y después es imposible recogerla.

Nuestros enemigos tienen la costumbre de tendernos por todas partes emboscadas; pero lo hacen más fácilmente con el auxilio de las malas lenguas, porque ningún órgano les sirve también para matar moralmente el alma del prójimo, aunque este sea inocente.

Así como para incendiar las más grandes selvas y causar enormes daños se necesita poco fuego así también, a pesar de que la lengua es un miembro muy pequeño, puede causar muy grandes daños, cuando destila la mentira, valiéndose de palabras amargas y engañosas, pareciéndose su boca al lago en cuyo fondo quedaron sepultados los crímenes de Sodoma. Es entonces una cloaca llena de cieno y de agua envenenada. Es el cráter del Vesubio y del Etna, que deja escapar el fuego abrasador de las pasiones, cuyo foco es el corazón.

Una puerta no ha de estar siempre abierta o cerrada y nuestra boca es la puerta del corazón, que debe estar abierta cuando lo exigen la utilidad y la prudencia; pero debe estar cuidadosamente cerrada cuando es necesario evitar las malas palabras, que proceden de los hábitos de un corazón corrompido, sobre todo, cuando no se consigue alguna aspiración o cuando, sin valor cívico, se combate injustamente la personalidad del pobre, del humilde, del sencillo, del ser honrado, que escupulosamente cumple con el deber.

### Rosario Balestra de Tarazona

Profesora de corte

Confección de modas

Enseña el corte y confección por el mejor y más práctico sistema conocido hasta el día.

En ocho meses, 13 alumnas enseñadas.

Precios: Enseñanza completa 50 pesetas, por mensualidades 15 ídem.

Campo del Trigo, 12, Ciudad Rodrigo.

### Los trigos tremesinos

La dirección General de agricultura, interesaba recientemente a las Granjas del Estado y a los agricultores para que fijaran su atención en el cultivo de los trigos de primavera o tremesi-

nos, con el fin de ponernos a cubierto de la insuficiencia de tan imprescindible cereal.

La escasa producción española de trigos, nunca como en las circunstancias actuales fue tan sentida; nunca como en estos momentos la preocupación de los Gobiernos de todos los países, de procurar a sus habitantes el alimento indispensable, llegó a tan alto grado y es porque el aprovisionamiento de trigo constituye el problema más vital y urgente en todos los países ya que representa el poder asegurar la propia existencia, el ser o no ser.

A pesar de constituir en España un estímulo la elevación de precios del trigo, que la guerra europea provoca; a pesar de las mayores superficies dedicadas al rey de los cereales; a pesar de cuanto se viene laborando en la intensificación de su cultivo, distamos de producir la cantidad necesaria para el consumo nacional.

Y si fué siempre conveniente llegar, cuando menos a la obtención del grano necesario para el consumo de nuestra población, mucho más ha de serlo en la actualidad, cuando los peligros de la guerra mundial, en un momento dado, podrían privarnos del abastecimiento de tan imprescindible producto en el extranjero.

Si en su aspecto económico ofrece interés este problema, no es menor el que reviste bajo el punto de vista agrario, ya que la solicitud que tienen hoy los trigos, como aquellos otros artículos que alcanzan la mayor utilidad en épocas de carestía y hambre, le aseguran un precio alzado que pone al agricultor que los cosecha, en condiciones de obtener un recurso seguro con sus beneficios.

Si admiten la conveniencia y la imprescindible necesidad de llegar a la máxima producción posible de trigo, tanto bajo el punto de vista del interés privado como del interés público, debemos recurrir a todos los recursos que se tengan a mano para que su cultivo pueda intensificarse.

Pero la época de las sementeras de los trigos de invierno, ha terminado. Esta circunstancia a primera vista parece un obstáculo para llegar a la ampliación de las superficies de cultivo dedicadas al trigo. Afortunadamente no es así: queda todavía el recurso de las sementeras con los trigos llamados de primavera o tremesinos, que permiten efectuar la siembra hasta el mes de marzo. En otros países, como Francia y especialmente Italia, los trigos tremesinos dan al agricultor medios para ampliar, en el grado deseado, las sementeras cuando por falta de tiempo, humedades o por otras circunstancias, no ha



sido posible efectuar los trabajos de la siembra de todos los terrenos durante el otoño. Los trigos tremesinos vienen a solventar esta dificultad, permitiendo ampliar hasta el mes de marzo el periodo de los trabajos de preparación y enterramiento de la semilla, de modo que el agricultor puede obtener producciones de trigo altamente superiores a las que hubiera conseguido apelando solamente a los trigos de invierno, para los cuales la llegada de esta estación imposibilita las siembras.

En determinadas regiones del Norte de Africa, en Sicilia y en otras zonas de Italia, se han venido cultivando desde fecha inmemorial, diferentes variedades indígenas de esta clase de trigo. En Francia, así como en los Estados Unidos, va adquiriendo de algunos años acá, gran favor el cultivo de los trigos de primavera. La generalización de los trigos tremesinos se ha desarrollado a medida del avance en el estudio científico de algunas de estas variedades, y con los trabajos de especialistas, particularmente ingleses y alemanes, se ha hecho progresar de una manera notable el perfeccionamiento de varias especies de trigos precoces, tanto bajo el punto de vista de la bondad de las harinas, como de la rusticidad de los tipos y resistencia a las enfermedades y contrariedades atmosféricas, así como por sus altos rendimientos.

Creyendo prestar un señalado servicio al país, en nuestra revista del «Cultivador Moderno» hemos iniciado un estudio de las mejores variedades que encarecemos ensayen este año nuestros agricultores.

Con ciertos trigos de primavera, cultivados en apropiadas condiciones y con abonos suficientes, se llegan a obtener cosechas tan abundantes como con las buenas variedades de trigos de invierno. En el Norte de Europa y países de parecidas latitudes, unas veinte semanas han bastado, a contar de la época de la siembra, para que aquellos trigos lleguen a su madurez completa. En otros climas más suaves y benignos como son los de España, el periodo vegetativo de estos tremesinos queda completamente reducido.

En circunstancias presentes, el agricultor español, gracias a las aptitudes de estos trigos, puede dar la mayor intensificación a esta rama cerealífera, y sería un contrasentido que dejara de aprovechar estos excepcionales momentos, para ampliar, en cuanto pueda, la extensión de los trigales que le aseguran beneficios que debe aprovechar.

Raul M. Mir

Barcelona febrero 1916

## Veteranos de la Campaña de Africa

En el Diario Oficial del Ministerio de la Guerra número 27, con fecha primero del actual se publica la real orden relativa a los veteranos de la Campaña de Africa, que para solicitar la pensión que determina la ley de 13 del mes próximo pasado, han de presentar los documentos siguientes:

1.º Instancia dirigida al Presidente del Consejo Supremo de Guerra y Marina, por conducto del Gobernador militar del punto de su residencia, solicitando la pensión concedida en aquella ley, previa la oportuna clasificación, expresando la oficina de Hacienda por donde desean percibirla.

2.º Licencia absoluta, si la tuvieren o en otro caso, copia autorizada de su filiación.

3.º Certificación literal de su partida de bautismo.

4.º Información testifical instruida por un Juez militar, previa instancia al Capitan General de su región, para acreditar que no percibe sueldo, pensión o haber del Estado, de la provincia ni del municipio, y que se halla comprendido en el número cuatro del artículo 15 de la ley de Enjuiciamiento civil vigente.

## El carrasco de Sajeras

Esta tarde he visitado el carrasco de Sajeras, cuyo tronco siete metros me le de circunferencia.

Esta colosal encina está encima de una sierra desde donde se descubren en contorno varias leguas.

Veinte cochinos podrían cebarse en la montanera con el abundante fruto de este gran rey de la selva.

Si le cortaran las ramas y el tronco se dividiera, habría para cargar diez y seis carros de leña.

Suponen o que el diluvio volvierá a anegar la tierra, para construir el arca daría el tronco madero.

A la sombra de este árbol los vecinos de una aldea se podrían colocar sin tropezarse siquiera.

To las las demás encinas que se crían en la comarca al lado de este gigante parecen niños de teta.

Sobre su tronco robusto cuatro ramas corpulentas en la región de las nubes oculta su copa inmensa.

Este carrasco magnífico es un árbol de primera para comer a su sombra una sabrosa paella...

¿Cuanos siglos contará esta venerable abuela que a pesar de su vejez la frondosidad conserva?... M. G.

Bien puede ser esta encina de la que, alzando la diestra, un puñado de bellotas Ajonso el Bueno cogiera.

Ya los rústicos cabreros, moradores de la selva, la dichosa edad de oro pintó con tanta elocuencia.

Quizá Cristóbal Colón, cuando descubrió la América, su sabroso y dulce fruto llevó ya en las carabelas.

Tal vez durante los siglos de la invasión sarracena aquí moros y cristianos dirimieron sus contiendas.

Probablemente los bárbaros, cuando a olaron la tierra, en lo alto de esta encina tremolaron sus banderas.

Por ventura Viriato, que su pastor en las sierras, bajo su verde ramaje apaentó sus ovejas.

Y no es ningún imposible que el glorioso Julio César en su excursión por España aquí durmiera la siesta.

Quién sabe si los iberos en la antigua edad de piedra con las hachas de pedernal tallaron ya su corteza.

Gloriosa y venusca encina, cuando tú mueras de vieja quizá del juicio final se oigan ya las trompetas...

Yo regreso emocionado bajo la impresión tremolante que me ha causado esta tarde el carrasco de Sajeras...

M. G.

## A nuestros lectores

### Cupón regalo

LA IBERIA, deseando que sus numerosos lectores dentro y fuera de la capital puedan tener un grato recuerdo de este periódico en sus casas, se dispone a regalarles, completamente gratuita, una ampliación fotográfica inalterable y perfectamente retocada, tamaño 32 X 42 centímetros.

Para ello hemos firmado un contrato con los talleres de J. Luque, de Madrid, Colegiata, 5, y deseando que cada ampliación venga ya con su cristal y marco esmaltado en blanco o de caoba, a elegir, solo exigiremos tres pesetas noventa y cinco céntimos por dicho marco.

Es decir, que entregando en esta Administración 3'95 pesetas, acompañadas de una fotografía y diez cupones como el que publicamos más abajo, podrá recibirse sin otro gasto la referida ampliación, viniendo a recogerla a estas oficinas.

Si el retrato es de grupo, habrán de abonar una peseta por cada persona que haya más de una.

DIEZ CUPONES COMO EL PRESENTE DAN DERECHO A UNA AMPLIACIÓN FOTOGRAFICA Regalo del semanario LA IBERIA.

## REMIXIO

Nuestro buen amigo, el Director de la Banda Municipal, don Mariano Santa María, nos envía la siguiente carta, que con gusto publicamos.

«Después de dar gracias a Dios por haber salido de la enfermedad que me ha tenido a las puertas de la muerte, le doy las gracias de todo corazón al pueblo en general por las muestras de atención que ha tenido con mi humilde persona, al interesarse por mi salud, lo que agradeceré eternamente. Se las doy muy encarecidas a la familia de Justo García Galache, que con solícito esmero y cuidado, me ha asistido, así como a los Médicos don Angel Mirat y don Marcelo S-Manzano, y muy particularmente a los músicos y a sus padres, que, una vez enterados de la gravedad de mi estado, acordaron turnar para atenderme día y noche hasta que desapareció el peligro y se acentuó la mejoría.

Les queda a todos altamente agradecido y se honra haciendo pública su gratitud  
Mariano Santa María.»

## ESPECTACULOS

### Teatro Nuevo-Cine Moderno

El pasado miércoles, con motivo de la semi-festividad de las Candelas, tuvo lugar el esperado estreno de la admirable obra de Cinema «El Prisionero de Zenda», primera serie de esa bellísima composición, inspirada en la sutil y genial obra literaria de Marquina «Yo he sido Rey».

De las muchas primorosas producciones que hemos visto proyectar en la blanca pantalla del Cine Moderno, es esta del «Prisionero de Zenda», una de las más grandiosas, sugestivas y completas, compendio en fin de todas las bellezas capaces de atesorar el arte cinematográfico: Lujo fastuoso de *misc en scene*, artistas insuperables en su interpretación, como los personajes del Rey sustituto, Princesa Flavia, comedianta insuperable, y el diabólico Ruperto de Hantzen en su trágico y lugubre papel; todo ello unido a su trama intensamente trágica y de intriga cortesana, junto a un amor sublime y arrostrador, hacen que el espectador suspenda toda su alma sensible en el desarrollo del movido drama.

\*\*

Para mañana, domingo, se anuncia la segunda serie de «El Prisionero de Zenda», que lleva por título «Ruperto de Hantzen», grandiosa película de la cual tantos elogios han hecho las prensas de Madrid y Salamanca, existiendo la natural curiosidad por conocerla.

Como dato curioso de sus anteriores representaciones, se dice de ella que es tal la intensidad de penetración del público en la película, que frecuentemente excita la indignación hacia el antipático protagonista Ruperto, y a cada diabólica aventura criminal del tal personaje, prorrumpen las galerías en ingenuos denuestos contra él, y otras veces en ardientes ovaciones, especialmente al caer moribundo por la heroica tizona del Rey postizo. Otro detalle curioso de esta inspirada obra de Marquina, es su desenlace, diametralmente opuesto al que el público espera o deseara, siendo sin embargo racional y de sutil consciencia y único final, digno remate a una vida noble, de aventuras quiétescas.

Estas impresiones, unidas al bajo precio de taquilla, que la buena voluntad de la Empresa ha repetado, prometen un triunfo de entrada.

\*\*

La rumbosa Empresa, prosigue sus luminosas gestiones al objetivo de solazarnos olímpicamente en la próxima campaña teatral de carnavalesco ablenço.

Estereotipen ustedes sus labios en una sonrisa irónica hacia el recuerdo del señor Diógenes y su famosa linterna; el «aquí hace falta un hombre» del aludido señor Diógenes, lo traduce la Empresa actualmente y remediando al susodicho caballero del farol en «aquí hace falta una Compañía de postín artístico literario» y la



busca con la energía eléctrica de un foco de millones de bujías, necesario e indispensable al avizor vislumbre, selección *acachapandamiento* (último aullido modernista de la berverrea académica) y formación de un cuadro de Compañía de tal fuerza (1) que epate a más de cuatro o cinco altruistas de farándula y menosprecio en achicamientos deleznable las más ansiosas exigencias, colmando así esquisiteces de aspiraciones tramoyísticas y sumiendo en la indigencia los bolsillos más desafectos a taquilla.

Y sino..... al tiempo.

VALENTIN

**NOTAS MUNICIPALES**

En la sesión que celebró hoy nuestro Ayuntamiento, después de aprobada el acta de la anterior, se trataron los asuntos siguientes:

El señor de Burgos se lamenta de la situación precaria porque atraviesa la clase obrera, y como el Ayuntamiento es el llamado a remediar estas necesidades, y se encuentra tan escaso de recursos para sus atenciones, propone que el maestro de obras de la Corporación se una a la Comisión de fomento, y se denuncien cuantos edificios estén ruinosos, procediéndose seguidamente a su demolición con arreglo a lo que para estos casos dispone la ley.

El señor Vasconcellos pide que se imprima la mayor actividad posible a cuantas gestiones sean factible emprender para dar ocupación al obrero que tan necesitado está de protección.

El señor Cid dice, que no sirve solamente el hablar para el público, que hay que estudiar los medios de allegar recursos, y después exponer los medios de recaudación y empleo.

La presidencia manifiesta, que a pesar de los buenos deseos que le animan no dispone de recursos para remediar el mal, puesto que de todos es conocida su posición económica y en el presupuesto no se consignan más que 750 pesetas para imprevistos, cantidad insuficiente para las atenciones que diariamente se presentan, que está esperando al ingeniero de la excelentísima Diputación para que den principio las obras de algunos caminos, en donde se proporcionará ocupación a los obreros.

Se aprobó la moción hecha por el señor de Burgos, tratándose otros asuntos de escaso interes y se levantó la sesión.

**NOTICIAS GENERALES**

En la casa del vecino del Barrio de las Tenerías, Sebastián Honorato, se inició, noches pasadas, un incendio que por fortuna fué de poca importancia, por haberse acudido con premura.

La causa dicen que fué el depositar la ceniza en sitio poco apropiado.

Ha sido destinado a la Caja de Recluta de Salamanca, nuestro buen amigo, don José González Polanco, Capitan de Infantería.

Acompañado de su esposa y bella hija, ha salido para Valladolid, en cuya capital fija su residencia como retirado, el Teniente Coronel de Infantería, don Andrés Muñoz.

Del 7 al 12 del actual, se halla abierta la cobranza de todas las contribuciones del Estado, correspondientes al primer trimestre del corriente año.

Nuestro buen amigo don Fernando Sandoval, residente en Zaragoza, ha sido víctima de bárbara agresión por el sujeto José García, que le disparó un tiro hiriéndole gravemente en el vientre.

Deseamos de todas veras tener pronto noticias de

(1) Una cosa así como la fuerza de una Compañía formando el cuadro.

que el herido se encuentra mejorado, lo que servirá de satisfacción a los muchos amigos que tiene entre los mirobrigenses, por el tiempo que residió en la ciudad y ser su esposa hija de esta población.

Hoy se cumple el tercer aniversario del fallecimiento del que fué nuestro amigo don Luis D. Barés, Juez municipal que fué de esta ciudad.

El reverendísimo Prelado, concede 50 días de indulgencia en la forma acostumbrada.

Nosotros reiteramos a la viuda y demás familia nuestro más sentido pésame.

Se encuentran enfermos, doña María Dorado, viuda de S-Manzano, doña Margarita Garduño, viuda de Rivas, y don Arturo G. Amaro, presidente de la Sociedad de Bomberos, a los que deseamos una pronta mejoría.

La falta de espacio nos ha hecho retirar un artículo respecto a lo que se trató en la reunión celebrada el lunes último en el despacho de la Alcaldía por nuestro Alcalde con varios representantes de esta localidad.

Ha pasado unos días entre nosotros, nuestro buen amigo, el Oficial de Correos, don Antonio Sendin Barreiro, que ha sido destinado a prestar sus servicios en Laredo (Santander), para cuyo punto salió en el día de hoy.

**Leche de Vaca.-Enlosado, 26**

Se sirve a domicilio de siete a ocho de la mañana, de dos a tres de la tarde, y de seis a siete de la noche.

Hoy ha celebrado su fiesta las Cofradías de Santa Agueda, en la Ciudad y Arrabal del Puente con la solemnidad de años anteriores.

Una Comisión de la primera, se presentó en esta su casa, invitándonos a su renombrada fiesta, por cuya atención le quedamos altamente reconocidos.

Disfrutando unos días de licencia, se encuentra en esta ciudad, el joven Oficial de Telégrafos, don Emilio Posse Rivas, a quien hemos tenido el gusto de saludar.

Terminada su licencia y de regreso a esta ciudad, se ha posesionado de su cargo, el Jefe de esta Prisión Preventiva, don Aolfo Dominguez.

El día 8 del corriente fué hallada muerta en su domicilio, la conocida señora doña Perfecta Diaz Huerta, siendo su cadáver trasladado al cementerio de esta ciudad, donde le fué practicada la autopsia, y recibió cristiana sepultura.

A su familia nuestro pésame.

**Bicicleta en buen estado**

Se vende en muy buenas condiciones.

En la Imprenta de este semanario informarán.

Ha sido pedida la mano de la simpática señorita, Felisa García, para el Oficial de Telégrafos de Fuentes de Oñoro, don Mariano Cid Ojea.

Enhorabuena.

**PARA CARNAVAL**

OCASIÓN. Venta de las existencias de carretas y trajes para disfraz.

Para entenderse con su dueño Cecilio Fernández, Madrid, 7 y 9, Peluquería, Ciudad Rodrigo.

Después de haber sido sometida a un nuevo tratamiento, ha regresado de Madrid, acompañada de

su señora madre, y en estado relativamente satisfactorio, la joven Amalia García, para la que de todas veras le deseamos su completa curación.

Ha fallecido en esta ciudad, doña Braulia Hernández Blanco, profesora jubilada de primera enseñanza.

A su hermana política, sobrinos y demás familia, le enviamos nuestro sentido pésame.

**VARIOS**

Se arriendan pastos para reses vacunas o de cerda. En Las Herreras y Aculaderos, término municipal de esta ciudad.

Informará su dueño Dionisio Hernández, que habita en la misma,

**Emilio Tarazona**

MONTADOR ELÉCTRICISTA y MECÁNICO

Reparación de Máquinas y Motores.

Proyectos y presupuestos.—Material Eléctrico.

Campo del Trigo, 12. Ciudad Rodrigo.

**Academia de dibujo y pintura**

Clases por la noche para varones y para señoritas y niñas por la tarde.

Lecciones a domicilio.

Se hacen retratos al lápiz en todos los tamaños y dibujos para toda clase de bordados.

Informes, Madrid, 22, bajo, Ciudad Rodrigo.

**VENTAS**

Una casa en Valdecarpinteros (El Salto)

Para tratar con su dueño Wenceslao González, que vive en el mismo poblado.

**Una mesa de billar con sus accesorios y otros muebles indispensables en Sociedades de recreo.**

Informará el Conserje de «El Casino Mirobrigense»

La casa número, 2, de la calle de los Gigantes, para tratar con su dueño que vive en la misma.

La casa número 4 de la calle de San Antón.

Informarán en la administración de este semanario.

**Piano vertical seminuevo**

En la imprenta de este semanario, informarán.

En Martín del Río, la antigua y acreditada posada de Silvestre Bernal, junto a la carretera de Salamanca, contando además de amplias cuádras y demás dependencias, con una extensa cortina de terreno de primera calidad.

Para tratar, con su dueño que vive en dicho pueblo.

**CULTOS**

✠ 23 de enero, domingo V después de la Epifanía.

Parroquia del Sagrario.—Fiesta principal a Nuestra Señora del Rosario.

Capilla de la V. O. T.—Fiesta mensual a San Francisco.

ANUNIOS PARA LA SEMANA

Santa Iglesia Catedral—Todos los días a las nueve y media, misa conventual.

Capilla del I. C. de Maria.—Todas las tardes al toque de oraciones, estación, rosario y letanía



Viuda de Federico Sánchez-Manzano

Fábrica de Gasosas

"EL PORVENIR"

## NUEVO ALMACEN de Maderas de Construcción Hierros y Ferrería

Gran surtido en Lámparas eléctricas "SUECAS,"  
a precios económicos.

Grandes existencias en "Crema Kaiser" lo mejor para limpiar el calzado

Vda. de V. Guitian  
Plaza de Béjar, 3  
CIUDAD RODRIGO

## Pomada antiérgica Cério

Remedio infalible contra toda clase de erupciones de la piel.

Su uso prolongado, acaba con los más rebeldes acnés, prurigos, impétigos, *eczemas*, *eritemas* y *hérpes*, que dan origen a repugnantes enfermedades.

Muestra gratuita a los señores médicos que lo soliciten.

Venta: Principales Farmacias de España.

DEPOSITO

En la de su autor, DR. RIESCO, 60, SALAMANCA

Concesionario en Ciudad Rodrigo,  
DON ADRIAN VASCONCELLOS, Plaza Mayor, 7

Luis Peraqui y Artacho

Gabinete Dental

Calle del Arco, próximo al Café de "El Porvenir,"

## Biblioteca gratuita para todos

El Patronato Social de Buenas lecturas ofrece a usted lo que nunca se concedió al público: el medio de ir formando gratuitamente una selecta Biblioteca. Relación de las obras de regalo y publicaciones que constituyen esta ventajosa oferta:

Cada año remitirá GRATUITAMENTE 12 obras y en el actual las siguientes:

El Alcalde de Zalamea, drama, por Calderón de la Barca.

La Perfecta casada, por Fr. Luis de León.

La Estrella de Sevilla, drama, por Lope de Vega.

La Gitanilla, novela ejemplar, por Miguel de Cervantes Saavedra.

El sí de las niñas, comedia en prosa, por Moratín. Romancero general escogido.

La Sagrada Pasión, por Fr. Luis de Granada.

La Golondrina, (novela premiada) por Menéndez Pelayo.

Cartas del Filósofo Rancio, (Padre Alvarado).

La Verdad sospechosa, comedia, por Alarcón.

El idilio de Robleda, (novela premiada), por Menéndez Pelayo.

Cuentos de «Patria», por varios autores, entre ellos Menéndez Pelayo, Rodríguez Marín, Ocantos, Concha Espina, etc.

Para tener derecho a este envío gratuito, es condición indispensable suscribirse a

Los PERIODICOS MAS BARATOS de ESPAÑA

Por pesetas 5'50 cada año recibirán mensualmente cuantos se suscriban las publicaciones y número de ejemplares que siguen:

1 ejemplar mensual de *La Buena Prensa* y *el Buen Libro*

10 ejempl. mensuales de *La Cultura Popular*.

10 » » de *Pan y Catecismo*.

5 » » de *Frailes y Monjas*.

Debemos advertir que por poco más de un céntimo diario es imposible conseguir más lectura

### BOLETÍN DE SUSCRIPCIÓN

( ) (I)

Córtese este Boletín y remítase firmado y franqueado como carta a nuestras oficinas: Builén, 35, Madrid.

D. \_\_\_\_\_ de profesión \_\_\_\_\_ domiciliado en \_\_\_\_\_ provincia de \_\_\_\_\_ calle de \_\_\_\_\_

núm. \_\_\_\_\_ se suscribe a los periódicos más económicos de España y desea recibir las doce obras que para la fundación de Biblioteca gratuita ofrece el Patronato de Buenas Lecturas. Sólo queda obligado a satisfacer ptas. 5'50, precio de suscripción a los periódicos.

FIRMA, \_\_\_\_\_

En el sitio señalado con un paréntesis póngase el título del periódico.

## RELOJERIA-PLATERÍA-ÓPTICA VIUDA DE CALLEJA Plaza Mayor, Ciudad Rodrigo.

Gafas y lentes de cristal de roca garantizados, desde 6 pesetas en adelante.

Especialidad para vista operada.

Armaduras, muelles y patillas sueltas.

Cristales de roca precisión

NO SE ABRE LOS DOMINGOS NI LOS DIAS FESTIVOS

## DISPONIBLE

Fonda Universal y Café

## Vda. e Hijos de Vicente Custodio

Dámaso Ledesma, 1 y 3.

Trato esmerado.

Las mejores marcas en vinos de Jerez

Los mejores vinos de mesa.

Las mejores marcas en licores.

¿Quiere tomar buen café? Tome el de esta casa

Tneste diario de cafés.

¡¡Sres. Sacerdotes!! Vinos puros de uva para consagrar

## LUXOL

VIUDA E HIJOS DE CUADRADO

PRECIO FIJO

Plaza de Béjar, 9, Ciudad Rodrigo.



PRECIO FIJO  
Plaza de Béjar, 9, Ciudad Rodrigo.

## Angel Roselló Plá

Para la presente temporada se han recibido en este acreditado establecimiento, las últimas novedades en tejidos de todas clases.

### CORTES DE VESTIDOS

Surtido completo en ropa blanca y equipos para novia.

Gran variación en CAMISAS para caballero, inmenso surtido en CUELLOS y PUÑOS.

### SOMBREROS, GORRAS Y CORBATAS

### CORSE RECTO muy elegante.

Única casa que vende el Corsé recto *Natti* desmontable y lavable *Calzado de lujo para Caballero, Señora y Niño, especial con PISO DE GOMA.*

### GRAMOFONOS DISCOS ODEON Y AGUJAS

Grandes existencias en géneros de punto

## Rafael Rubio Roldán

Pintor, decorador y escenógrafo.

RINCÓN DE LA PASIÓN, 5.

Ampliaciones de fotografías al Gra-  
yón, desde 15 pesetas en adelante.

Lecciones de dibujo y pintura.